

La Légion Étrangère

Voyage à l'intérieur d'un corps d'élite.

par

JOHN ROBERT YOUNG, ERWANN BERGOT

“LORSQUE LA LÉGION A DÉCOUVERT
JOHN ROBERT YOUNG, ELLE A
RECONNU EN LUI UN HOMME
AYANT L'ESPRIT DE LA LÉGION.”

Len Deighton

Aucune force combattante n'est plus fameuse que la Légion Étrangère. Depuis sa fondation par ordonnance royale de Louis-Philippe, en 1831, la Légion a exercé sur le public une profonde fascination nourrie par l'aura de mystère et d'héroïsme qui l'entoure. Le légionnaire actuel est l'héritier direct d'une longue lignée de grands aventuriers que leurs faits d'armes en Europe, au Mexique, en Afrique et dans le Sud-Est asiatique ont indissolublement associés aux notions de danger, d'endurance et de camaraderie.

Le voile du secret tombe enfin : l'objectif et le regard sensible et intelligent de John Robert Young nous révèlent les rouages méconnus de la Légion. Du midi de la France à la Corse, à l'Amérique du Sud en passant par l'Afrique, John Robert Young a parcouru plus de quatre-vingt mille kilomètres et utilisé trois cents pellicules photographiques, en vivant la vie des légionnaires. Participant discret mais observateur perspicace, ses photographies ont le goût inimitable du vécu.

Erwann Bergot, vétéran de l'héroïque bataille de Dien-Bien-Phu, auteur de nombreux livres, nous propose quant à lui une histoire vivante des triomphes et des tragédies de la Légion aux quatre coins du globe, de ses débuts dans les déserts d'Algérie à son rôle récent dans le maintien de la paix à Beyrouth. Cette histoire s'assortit d'illustrations rares et puisées dans les archives de la Légion elle-même.

Cet ouvrage, enfin, fournit un panorama riche et complet sur : les particularités des régiments actuels de la Légion, leur histoire, les batailles où ils se sont illustrés et leur rôle dans le monde d'aujourd'hui ; les attributs spécifiques de la Légion, qu'il s'agisse de l'uniforme et de l'équipement ou de ses coutumes et traditions ; l'origine des 600 000 hommes appartenant à plus de cent pays qui ont formé les rangs de la Légion ; la liste des campagnes où 350 000 d'entre eux ont laissé la vie ; et enfin, parmi les anciens légionnaires, nous découvrirons des noms aussi inattendus que ceux du peintre Hartung, du prince Ali Khan, de Blaise Cendrars et de Fernand Gravey.